

POT'IRONT L'association est sur le point de créer un grand jardin potager collectif et biologique sur un terrain de 3 hectares, situé dans le quartier des Marais. Zoom sur ce bon tuyau.

Un jardin potager partagé

« **C**onsumer bio et local, c'est l'idéal ». Tel est le slogan des Pot'Iront. Mais leur démarche va bien plus loin. La particularité de cette association est qu'elle a souhaité ajouter une dimension humaine et sociale à son projet.

Lieu de partage

L'idée de créer un jardin potager collectif bio a germé il y a bien longtemps. « *Les Pot'Iront ont été créés en juillet 2008 et il nous a fallu plus d'un an pour trouver un terrain. Nous avons sollicité toutes les communes de l'Est lyonnais avant de recevoir le soutien de la ville de Décines* », précise le président, Philippe Joly. Séduite par le projet, la municipalité a proposé la mise à disposition gracieuse d'un terrain de 3 ha, situé allée des Orangères, aux Marais. Comme l'a souligné le maire, Pierre Crédoz lors de la signature de la convention de prêt, le 25 novembre : « *Ce jardin a de multiples vertus: cultiver et vivre ensemble, profiter pleinement de la nature, encourager les générations futures à jardiner, réutiliser un terrain pour des cultures maraîchères... Ce projet de culture de proximité, permettant de consommer des produits biologiques, va dans la continuité de ce qui est déjà organisé sur la ville dans le domaine de l'éducation à l'environnement, comme l'activité Découvertes ou la forêt du Mchet...* ».

Sur place ou à emporter ?

« *A tous les amateurs de jardinage, novices ou confirmés, notre association offrira une alternative pour bénéficiaire, moyennant un forfait annuel, d'un panier hebdomadaire de légumes bio et de saison* », explique le président. « *Une initiative où les individus seront impliqués directement dans la production et qui devrait permettre de*

renouer avec le partage et l'entraide ». L'association a déjà atteint son objectif de 70 adhérents pour 2010, mais elle compte bien se développer pour arriver à 85 membres, en 2011 et jusqu'à 100, en 2012.

Mon bio jardin

« *Ce jardin collectif fonctionnera grâce à la coordination d'un maraîcher professionnel salarié, qui sera embauché à temps plein, et à la participation des adhérents aux travaux de jardinage, de 6 à 8 journées par an* ». Ainsi, tous les dimanches, une quinzaine d'entre eux s'y rendront au jardin pour récolter et préparer les paniers, planter ou désherber. Ils seront encadrés, une fois sur deux, soit par le professionnel, soit par un adhérent référent. « *Les méthodes de production de l'agriculture bio 'AB' seront bien évidemment appliquées. Mais le terrain, cultivé en maïs non bio depuis plusieurs années, ne permettra pas d'obtenir ce label avant trois années de culture bio* », poursuit Philippe Joly, avant de conclure : « *Nous espérons pouvoir récolter nos premiers légumes et préparer des paniers en septembre 2010* ». ♦

04 78 31 79 75, lespotiront@orange.fr



La mise à disposition du terrain a été officialisée par la signature d'une convention... et d'un potiron !